

# Bancos elevan tasa de interés en E.U.

Nueva York, Nov. 24 (Latin Reuter). Varios grandes bancos norteamericanos elevaron hoy sus tasas mínimas de interés en un porcentaje desacomodadamente alto, llevándolo a 11.50. Hasta ahora la tasa era del 10 por ciento.

Los bancos que hicieron este anuncio fueron el Citibank, el segundo de Estados Unidos, la Morgan Trust Guarantee Company, quinta del país y el banco de Nueva York, que ocupa el 19º lugar en la Unión.

Esta fue la última de una serie de me-

das que elevaron las tasas de interés norteamericanas hasta alturas récord, luego de la decisión de las autoridades monetarias estadounidenses de disminuir el crédito a fin de contener la inflación y defender el dólar.

El paquete de medidas del presidente norteamericano destinadas a defender al dólar, anunciadas el primero de noviembre, incluyeron un incremento del 8.5 al 9.5 en las tasas mínimas de interés en los bancos norteamericanos básicos, a fin de estrechar el

Pasa a la página 27

## Retardo pago deudas externas informa gobierno Nicaragua

Managua, Nov. 24 (Latin). Nicaragua ha informado a los principales bancos del mundo que podrían presentarse retardos en el pago del capital e interés en las deudas externas comerciales del gobierno central, Banco de la Vivienda y Banco Naviero se informó oficialmente.

Al confirmar la noticia el presidente del Banco Central, Roberto Incer Barquero, hizo la siguiente declaración: "El presidente del Banco Central y el

ministro de Hacienda de Nicaragua han explicado a los bancos principales del mundo que ante la situación causada por la suspensión de las operaciones de Nicaragua con el Fondo Monetario Internacional, que han debilitado las reservas internacionales del Banco Central, podrían presentarse en los futuros meses retardos en el pago de capital e intereses de las deudas externas comerciales del gobierno.

Pasa a la página 64

## Vida de pobreza deben llevar religiosos dice Juan Pablo II

Ciudad del Vaticano, Nov. 24. (AP). El Papa Juan Pablo II recordó hoy a monjes, frailes y otros religiosos su deber de llevar una vida de pobreza y obediencia, en lugar de participar en actividades de "radicalismo social y político".

"Testificatio, sic; contestatio, non" (Testimonio, sí; protesta, no) dijo el Papa, al referirse a la necesidad de dar el ejemplo de fidelidad al Evangelio.

El Pontífice oriundo de Polonia, el primero no italiano en 445 años, expresó estos concep-

tos en un discurso dirigido a los padres superiores de las principales órdenes religiosas —desde los Benedictinos hasta los Dominicos y desde los Jesuitas a los Franciscanos.

**Política**

Con ellos confirmó la política del nuevo Pontífice de poner énfasis en la necesidad del respeto a los grandes valores de la tradición católica dentro del proceso de actualización y renovación dis-

Pasa a la página 85

## Desnudar mujeres ordenó Jim Jones

San Francisco, Nov. 24 (AP). El reverendo Jim Jones ordenó

Pasa a la página 25



NUEVO GOBIERNO. La Paz, Bolivia, noviembre 24. (AP). Un cambio de gobierno, segundo que se opera en Bolivia este año, se produjo en medio de una noche tranquila, a cuyo término cerca de 5 millones de habitantes se enteraron del nuevo gobierno



RECIBE REGALO. El Monte, California, noviembre 24. (AP). Mario Victoria, de 8 años (izquierda), quien sufre un extraño tumor, acepta un regalo que le entrega su amiga Nadine Cruz. Amigos y familiares le traen toda clase de regalos de Navidad anticipadamente. Mario, probablemente morirá antes que termine el año, dijeron los doctores. Su madre, Patricia Victoria, de pie, detrás del niño.

## Gestiones desesperadas para evitar guerra en Nicaragua

Managua, Nov. 24 (UPI). — Vaneciéndose por momentos las posibilidades de paz en Nicaragua, hoy se efectuaron gestiones desesperadas para evitar la guerra civil, según se dijo en círculos diplomáticos y de la oposición.

Una de las propuestas fue que el presidente Anastasio Somoza solicite licencia de su cargo y otra el aislamiento internacional de su gobierno.

**Alternativa**

"Y si esos planes fracasan, la

única otra alternativa viable que queda es la lucha armada del pueblo de Nicaragua para derrocar al dictador Somoza", dijo en una entrevista desde Costa Rica un vocero del Frente Sandinista de Liberación Nacional, Carlos Tunnerman.

El líder sandinista Victor Manuel Tirado dijo anoche en San José que "en 36 horas todo el pueblo de Nicaragua estará luchando para derrocar a Somoza". Los sandinistas han amenazado con una ofensiva militar, que podría

Pasa a la página 80

## OEA investigará la muerte de guardias civiles de C. Rica

San José de Costa Rica, 24 de Nov. (DPA). Una comisión de tres embajadores de la OEA llegará este fin de semana a esta capital de Costa Rica, con el objeto de iniciar las investigaciones con motivo de la muerte de dos guardias civiles de Costa Rica.

**Embajadores**

Ayer, El presidente de Costa Rica Rodrigo Carazo así como los demás miembros del gobierno de Costa Rica y representantes

tes de los poderes Legislativos y Judicial así como embajadores acreditados ante el gobierno de Costa Rica asistieron al funeral de los dos guardias.

El presidente Carazo fue el único orador al finalizar el funeral en la catedral de esta capital.

Carazo dijo que los dos guardias civiles muertos regaron con su sangre a dos países.

Miles de personas asistieron al funeral. La visita de los observadores de la OEA se espera para

Pasa a la página 34

## Sandinistas atacan dos cuarteles en Nicaragua

Managua, 24. Nov. (DPA). — Dos ataques a cuarteles del ejército en las últimas 24 horas, en la zona de la frontera con Costa Rica, reportó oficialmente el gobierno nicaraguense, teniendo como responsables a las "brigadas internacional" del Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Los informes señalan que ayer, en el lugar conocido como "Pueblo Nuevo" los invasores, que penetraron del territorio costarricense, dieron muerte al cabo Juan Aragón y al auxiliar del ejército Ramiro Villa.

En otro ataque, las "brigadas internacionales" quemaron el

cuartel militar del poblado "Villa Guadalupe" en el departamento de San Juan. Los rebeldes se llevaron armas y un equipo de radio con frecuencias asignadas al ejército.

En otros hostigamientos contra el gobierno del presidente Anastasio Somoza, se informa del ajusticiamiento de dos informadores militares en la ciudad de Masaya, a 27 kilómetros al oriente de Managua. Los informadores fueron identificados como Rosvel Véliz Marengo y Felipe Alarcón. El Frente Sandinista de Liberación Nacional, por medio de una brigada urbana se adjudicó el operativo.



BIENVENIDA A PREMIER BRITANICO. París, 24 de noviembre. (AP). El presidente francés Valéry Giscard d'Estaing (izquierda), dio esta mañana la bienvenida al premier británico James Callaghan en el Palacio Elíseo. Callaghan llegó con una hora de retraso debido a la espesa niebla. Los dos mandatarios mantendrán reuniones en las que hablarán sobre asuntos concernientes a Europa.